
 
 
 
 

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO ÉTICO/ADMINISTRATIVO 
 
Aos nove dias de abri l  de 2024, às 17:00 em reunião aberta, convocada na 
forma do Art. 20 do Estatuto, presentes os delegados, diretores executivos, 
diretores técnicos e conselheiros representantes de cada modal idade, abaixo 
l istados, o Conselho se reuniu e tratou dos seguintes assuntos: 
 

 
1.0 – Reunião Aberta 

 
O presidente CLINIO FERREIRA  abriu a reunião agradecendo o 

apoio da assistência presente, ato contínuo, deu início a pauta do dia. 
 
1.1 – Assuntos Gerais:  

 
O presidente CLINIO FERREIRA ,  atual izou a todos quanto a execução 
da obra da fachada, sobre o projeto de acessibi l idade da escada da 
rampa, ampliação do deck e a reforma da mureta, esclareceu que o 
projeto da fachada receberá i luminação e quanto aos outros projetos 
mencionados, que estão todos em fase orçamentária. 
 

1.2 o presidente CLINIO FERREIRA  também falou sobre as ações que estão 
tramitando na justiça referente ao sobrevoo de hel icóptero no entorno 
do Cristo Redentor e expôs o plano estratégico do clube que está sendo 
conduzido pelo sr.  ARARIPE  para aprovar o sobrevoo de asa-delta e 
parapente no entorno do Cristo Redentor. 
 

1.3 O presidente CLINIO FERREIRA  ainda com a palavra enalteceu a equipe 
feminina que recebeu apoio do clube para part ic iparem da competição 
em Cascavel, enalteceu a proatividade da equipe feminina em resolver 
os problemas e adversidades que ocorrerem durante o percurso e 
durante a competição.  
 
Também falou que o sr.  FRANK BROWN  disponibi l izou a sua casa para 
receber os at letas do CSCVL .  
 

1.4 O conselheiro BRUNO MENESCAL  expôs que conversou com o sr. 
GABRIEL LOTT ,  sobre a ót ica do clube referente a prática de esportes 
radicais na Pedra da Gávea, que não cabe ao clube proibir  a prática 
desses esportes, e sobre o novo formato de competição que deseja 
trazer para o CSCVL nos próximos meses. 
 
O presidente CLINIO FERREIRA  esclareceu que a ideia era fazer um 
evento no formato da High Level,  mas foi  convencido pelo sr. 
MENESCAL  a fazer essa al teração. 
 

1.5 A pi lota PATRÍCIA  agradeceu em nome das meninas por todo o apoio 
dado pelo CSCVL  durante a competição em Cascavel. 
 
A pi lota CAROL  se desculpou pelo atraso, just i f icou que precisou desse 
tempo extra para escrever seus agradecimentos e emocionada, fez a 
lei tura em voz al ta. 
 



 
1.6 O pi loto DANIEL SENA  sugeriu que a f i la da escola rode no mesmo 

formato da f i la de asa, voou caiu. 
 
O sr.  PAULO GEOVANE  corroborou com a sugestão do sr.  DANIEL 
SENA .  
 
O conselheiro FLÁVIO DIAS  esclareceu que essa mudança cabe ser 
votada entre os pi lotos de parapente e sugeriu que esse levantamento 
fosse fei to dentro do grupo dos instrutores de parapente e a vontade da 
maioria deverá ser respeitada. 
 

1.7 O instrutor MARCELO ANDREI (MOIKANO)  agradeceu a disponibi l idade 
do instrutor POPÓ  que foi  nomeado hoje diretor técnico de asa-delta em 
substi tuição ao sr. EDSON AUGUSTO  e desejou boa sorte e bom 
trabalho.   
 
Sugeriu ainda que as normativas técnicas venham compor o Regimento 
Interno, incluindo as atual izações das regras. 
 
O sr.  MARCELO ANDREI falou a respeito da ajuda de custo que pediu 
ao clube referente a sua part ic ipação no campeonato pré-mundial de 
King Post, todavia, mesmo que o clube não possa dar qualquer auxíl io,  
que mesmo assim já sol ic i tou para que os adesivos do clube sejam 
impressos para adesivar sua aeronave, pois ele tem orgulho de ser um 
membro do CSCVL. Pediu ainda que o seu plei to seja anal isado com 
carinho, por ser ele atuante de uma categoria de asas-deltas mais 
rápidas. O valor da inscrição f icou em R$ 1.515,00 (um mil  quinhentos 
e quinze reais). 
 
A DIRETORIA ,  após analisar o plei to do sr.  MOIKANO ,  indeferiu  o 
pedido por entender que atualmente a categoria em que o sr.  MARCELO 
MOIKANO  atua, não está dentro do escopo de patrocínio do CSCVL. 
 

1.8 O conselheiro ROBERTO MEDEIROS  ressaltou a importância da 
aquisição do parapente para ser ut i l izados pelos instrutores durante a 
formação de novos alunos. 
 
O presidente CLINIO FERREIRA  em répl ica, esclareceu que já tem um 
equipamento em vista e que o clube deve fazer a aquisição em breve. 
 

1.9 O pi loto RODOLFO PASCOAL  agradeceu o apoio que o clube está 
dando aos competidores que part ic iparão do campeonato brasi leiro que 
será real izado em Castela. 

 
  

2.0 – Reunião Fechada 
 
 
2.1 Diretoria técnica de asa-delta:  

 
 Durante a reunião das diretorias técnicas e de operações e segurança, 

o sócio LUCIANO SANTANA (POPÓ) ,  foi  nomeado como novo diretor 
técnico da modal idade asa-delta a pedido do antigo diretor técnico de 
asa-delta EDSON AUGUSTO .  

 A decisão foi  aprovada pelo presidente e pelo conselho 
ét ico/administrat ivo. 

 



 
2.2 Equipe de Segurança Rampa:  

 
 Foi levantado pelo conselheiro FLÁVIO DIAS  a possibi l idade de reduzir 

o custo com as despesas de segurança na rampa, atualmente o clube 
investe em torno de R$ 15.000 (quinze mil reais).  

 
 A diretoria f inanceira pediu para aguardar até o f inal do mês para 

apresentar uma anál ise f inanceira geral e traçar estratégias quanto a 
questão exposta. 

 
 O conselho apoiou a cont inuidade da equipe de segurança na rampa, 

todavia, aguardará o respaldo do f inanceiro para entender qual será o 
melhor cenário para o clube nos próximos meses. 

 
2.3 Pouso / Sinalização:  
 
 O conselheiro MAURÍCIO GRUMARI  expôs que os visi tantes não estão 

respeitando a faixa do pouso e estão adentrando dentro da área de 
pouso of ic ial ,  f icando suscetíveis a incidentes ou até a acidentes fatais, 
pr incipalmente em casos de cr ianças, sugeriu por f im a ampliação da 
sinal ização dentro da área de pouso. 

 
 O diretor de planejamentos e segurança BRUNO MENESCAL  se 

incumbiu de instalar mais placas e sol ic i tou ao sr.  FILIPE  o envio do 
decreto de tombamento da área de pouso para ser mencionada nas 
novas placas. 

 
3.0 – Reunião Ética 

 
3.1 Ética: Na ocasião foi  aval iado 1 casos de ét ica, sendo 1 apl icado 

advertência com obrigatoriedade de retratação e 1 caso f icou de ser 
anal isado após a apresentação de defesa. 

 
Daniel Sena:  usando o seu direi to de ampla defesa e do contraditór io, 
o sr. Daniel Sena apresentou sua defesa referente a discussão que ele 
teve com o pi loto Leonardo na rampa de parapente para anál ise do 
conselho ét ico/administrat ivo. 
 
Assad Neme :  O sr.  Assad justi f icou que não pode comparecer a reunião 
para apresentar defesa e o conselho decidiu que irá aguardar a 
apresentação da defesa para dar seguimento ao caso. 

 
 

Conselheiros Éticos/Adm Presentes:  Maurício Albuquerque, Roberto 
Medeiros e Bruno Menescal. 
 
Conselheiros Ad-hoc:  Adalberto Frazão (substi tuindo o sr. Juan 
Rodriguez). 
 
Diretores Presentes:  Cl inio Ferreira, Eleni lson Vogas, Lucino Santana, 
Alberto Carel l i  e Flávio Dias. 
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